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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Gelting

Sitzungstermin: Dienstag, 28.06.2022, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Bauhof Gelting (bei der Feuerwehr), Gaarwang 2, 24395 Gelting

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:20 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr Boris Kratz  Bürgermeister

Mitglieder

Herr Harald Kluge
Frau Maike Thomsen
Herr Thomas Asmussen
Herr Hans-Peter Buchholz
Frau Marijkje Klawitter
Herr Andreas Marose
Herr Jan Anton Petersen
Frau Birte Roßmann
Herr Hark Sönnichsen
Herr Marco Witt

Verwaltung

Herr Johannes Volpert

Gäste

Herr Holger Hänsel
Frau Dr. Maria Hock
Herr Ralf Jessen
Herr Jürgen Lorenzen
Herr Knud Rossmann

Abwesende:

Mitglieder

Herr Hans-Christian Jürgensen fehlt entschuldigt

Herr Hinrich Maack fehlt entschuldigt

Tagesordnung
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Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

2 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2022
4 Bericht des Bürgermeisters
5 Berichte und Terminbekanntgaben der Ausschussvorsitzenden
6 Klimaschutzregion Flensburg

Impulsvortrag von Dr. Maria Hock / Johannes Volpert
7 Beratung und Beschluss über den Eintritt in die Klimaschutzregion Flensburg
8 Präsentation des Bauhofes Gelting über Kosten und die zukünftige 

Jahresplanung
9 Bestätigung und Ernennung des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr 

Stenderup
Vorlage: 2022-03GV-200

10 Bauleitplanung in der Gemeinde Gelting 
Entwicklungs- und Einbeziehungssatzung Ortsteil Stenderup gemäß § 34 Absatz 
4 Nr. 2 und 3 Baugesetzbuch (BauGB)
Aufstellungsbeschluss
Entwurfs- und Auslegungsbeschluss
Vorlage: 2022-03GV-199

11 Friedhofsfinanzierung
hier: Sachstand und Information

12 Beratung und Beschluss über eine Beteiligung der Gemeinde Gelting an den 
Kosten für die Errichtung einer Hochwasserschutzanlage an der Geltinger Au 
zum Schutz vor (Binnen-)Hochwasser
hier: Erhöhung der Beteiligung
Vorlage: 2022-03GV-201

13 Beratung und Beschluss über die Beantragung einer Tempo 30 Zone für die 
Straße Kattrott

14 Beratung und Beschluss über den Jahresabschluss 2021
Vorlage: 2022-03GV-196

15 Kommunalwahl - Übertragung der Aufgabe auf das Amt
Vorlage: 2022-03GV-197

16 Einwohnerfragestunde
17 Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil:

18 Grundstücksangelegenheiten
hier: Vertrag "Up de Barg"

19 Personalangelegenheiten

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung
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  Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung, die 
Mitarbeiter des Geltinger Bauhofes, Frau Dr. Maria Hock von der Klimaschutzregion 
Flensburg sowie für das Protokoll Herrn Johannes Volpert. Er stellt fest, dass zur Sitzung 
form- und fristgerecht eingeladen wurde. Es ergibt sich kein Widerspruch. Die 
Gemeindevertretung ist beschlussfähig. Bürgermeister Kratz beantragt, den 
Tagesordnungspunkt 8 Präsentation des Bauhofes Gelting über Kosten und die zukünftige 
Jahresplanung um eine Beratung und Beschlussfassung für eine Ersatzbeschaffung eines 
dringlich benötigten Fahrzeuges zu ergänzen. 
Beschluss:

 Die Gemeindevertretung stimmt der vorgeschlagenen Ergänzung um einen Beschluss zu 
TOP 8 zu  
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

2 . Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

   Der Vorsitzende berichet, dass unter TOP 18 und TOP 19 schützenswerte Belange 
bezogen auf Grundstücks- und Personalangelegenheiten beraten werden. Er beantragt, die 
TOPs 18 und 19  nicht öffentlich zu beraten.
Beschluss:

   Die Gemeindevertretung Gelting beschließt, TOP 18 und TOP 19 nicht öffentlich zu 
beraten.
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

3 . Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2022
   Die Niederschrift der Sitzung ist zur Kenntnis gegeben worden. Es liegen keine 
Einwendungen vor. :
Beschluss:

   Die Niederschrift der Sitzung vom 26.04.2022 wird genehmigt.
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

4 . Bericht des Bürgermeisters
   Der Bürgermeister berichtet anhand einer Präsentation über Termine, Sitzungsteilnahmen 
und Sachthemen wie folgt:
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div. Geburtstags-und Hochzeitsjubiläen, sowie 
- Sitzungen / Gespräche Sportstätte Gelting
- Amtsausschussversammlungen
- Schulausschussversammlung Amt GB 
- Gespräche mit den Kirchengemeinden / Kirche (Friedhof)
- Gespräche Kita-Werk
- Baubesprechungen „Polder-Bau“
- Prüfungsausschuss Jahresrechnung
- Kreis SL / FL Rad Konzept
- Einladung Beach-Party Bildungslandschaft GB
- Flens Strandreinigung Wackerballig
- Versammlung / Gespräche Up de Barg
- Veranstaltung Machbarkeit-Studie Schwimmhalle Kappeln / SchwansenAngeln
- JHV FW Lehbek
- Div. Gespräche / Versammlung wg. Gelting Tag am 16.07.2022

Anhand einiger Bilder präsentiert der Bürgermeister zudem verschiedenste Leistungen des 
Bauhofes zur Verbesserung der Infrastruktur und Verschönerung der öffentlichen Bereiche in 
der Gemeinde.  
:

5 . Berichte und Terminbekanntgaben der Ausschussvorsitzenden

Haupt- und Finanzausschuss
Herr Asmussen berichtet über die Sitzung in der letzten Woche. Neu zu behandelnde 
respektive vorzutragende Themen haben sich aktuell nicht ergeben.

Infrastruktur- und Umweltausschuss
Frau Thomsen berichtet über die Beratungen zur Sanierung des Klärwerkes. Hierzu sollen 
über Axel Zöhner und das Bauamt Kosten für eine energetische Fachplanung ermittelt 
werden. 
Weitere Planungsschritte im Zuge der Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED werden 
durch Herrn Jürgensen zusammen mit Herrn Lorenzen (eLo) veranlasst. Vorgesehen ist 
hierzu u.a. eine Testbeleuchtungsphase in verschiedenen Bereichen.
Zum Thema Sanierung der Birkhalle ist Herr Volpert vom Bauamt beauftragt Fachplanungen 
auszuschreiben um erforderliche Sanierungskonzepte erstellen zu lassen, und die 
Kostenschätzungen einzelner Gewerke zur Beratung vorzulegen. 

Ausschuss für Sport, Soziales und Birkhalle
Herr Witt berichtet über die gemeinsame Sitzung mit dem Infrastruktur- und 
Umweltausschuss bezüglich der erforderlichen Sanierung der Birkhalle. Das Thema soll 
zeitnah, möglichst in der nächsten Sitzung nach den Ferien weiterbearbeitet werden. 
Voraussetzung hierbei ist dann die Vorlage eines Konzeptes mit Kostenschätzung.

Des Weiteren wird durch Herrn Witt erwähnt, dass es zur Fertigstellung des Spielplatzes up 
de Barg weiterhin Verzögerungen aufgrund von Lieferschwierigkeiten bei Material und 
Spielgeräten geben wird.

Ausschuss für Touristik, Wirtschaftsförderung und Bürgerpark
Herr Kratz berichtet über die aktuellen Arbeitssitzungen in der Birkhalle zur Vorbereitung des 
Gelting Tages.   
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6 . Klimaschutzregion Flensburg
Impulsvortrag von Dr. Maria Hock / Johannes Volpert

Der Bürgermeister begrüßt erneut die Klimamanagerin Frau Dr. Maria Hock von der 
Klimaschutzregion Flensburg und übergibt ihr das Wort. Frau Dr. Hock bedankt sich für die 
Gelegenheit, gemeinsam mit Johannes Volpert der Gemeindevertretung Gelting die 
Klimaschutzregion vorzustellen und eine mögliche Zusammenarbeit zu projektieren.

Anhand einer Folienpräsentation erläutern Frau Hock und Herr Volpert die personellen und 
finanziellen Strukturen der Klimaschutzregion, sowie das Leistungsangebot auf kommunaler 
Ebene mittels einer Übersicht aktueller Themen und Projektarbeiten. Aufgrund einiger 
Nachfragen wird erläutert, dass hierbei zwar keine technische Fachberatung erfolgt, jedoch 
aufgrund der vielen Erfahrungen und dem inzwischen enorm großen Netzwerk im 
Klimaschutzmanagement schnell eine Verbindung zu den jeweils geeigneten Technikern und 
Fachplanern hergestellt werden kann. Im Übrigen gehören Beratungsleistungen in 
verschiedensten Themenbereichen für die teilnehmenden Kommunen inzwischen zum 
Tagesgeschäft. Eine technische Einzelberatung privater Haushalte ist nicht Teil der 
angebotenen Leistungen, es sollen auf Wunsch des Vorstands jedoch auch Angebote wie 
themenbezogene Projektvorstellungen (Solarinitiative o.ä.) auch für interessierte Bürger und 
Bürgerinnen im Rahmen von kommunalen Sprechstunden vorbereitet werden. 

Abschließend vermerkt Frau Dr. Hock mit Blick auf die erfolgreich generierte Förderquote 
von 70 %in den vergangenen 2 Jahren, dass die Politik in diesem Bereich kurzfristig immer 
mehr Maßnahmen und Fördermöglichkeiten mit hohen Quoten projektiert. Kaum eine 
Zeitspanne sei daher besser geeignet als jetzt, um nachhaltige Projekte anzuschieben und 
die entsprechend erforderlichen Mittel mit geringer Eigenbeteiligung zu erhalten.

Herr Kratz bedankt sich im Namen der Gemeindevertretung für den Vortrag. 
   

7 . Beratung und Beschluss über den Eintritt in die Klimaschutzregion Flensburg
Nachdem einige Nachfragen zu Laufzeit und Konditionen der Mitgliedschaft beantwortet 
wurden, möchte der Bürgermeister nunmehr mit der Abstimmung zu einem möglichen Beitritt 
in die Klimaschutzregion fortfahren. Es ergeht daher folgender Beschlussvorschlag.
   
Beschluss:
Die Gemeinde Gelting tritt zum nächstmöglichem Zeitpunkt – möglichst zum 01.07.2022 - 
der Klimaschutzregion Flensburg bei. Der Bürgermeister wird ermächtigt, die hierzu 
erforderlichen Schritte zu veranlassen und den öffentlich-rechtlichen Vertrag auf der 
Grundlage der vorgetragenen Rahmendaten zu unterzeichnen.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 10 1 0

8 . Präsentation des Bauhofes Gelting über Kosten und die zukünftige 
Jahresplanung

Zu Beginn dieses Punktes bedankt sich der Bürgermeister nochmals ausdrücklich im Namen 
der Gemeinde Gelting bei allen Mitarbeitern des Bauhofes für die herausragende 
Unterstützung und die enormen Eigenleistungen im Rahmen der Bewirtschaftungstätigkeiten 
im öffentlichen Bereich sowie in der technischen Instandhaltung von öffentlichen 
Einrichtungen und dem Bestand des Fuhrparks und der Gerätschaften. Die anwesenden 
Vertreter der Gemeinde bestätigen dieses Lob durch Applaus.
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Herr Kratz übergibt das Wort an den Bauhofleiter Holger Hänsel, der im Folgenden bei 
einem Rundgang über das Bauhofgelände sämtliche Bereiche, Werkzeuge und den 
Fuhrpark vorstellt und Fragen hierzu beantwortet. Darüber hinaus werden auch Hinweise 
gegeben, mit welchen Neuanschaffungen in der nächsten Zeit zu rechnen ist, da teilweise 
Reparaturen an bereits mehrfach abgeschriebenen Objekten und Fahrzeugen nicht mehr 
wirtschaftlich darzustellen sind. Explizit wird hier eine Ersatzbeschaffung für den 
Pritschenwagen angesprochen, wobei hierzu bereits Angebote eingeholt werden. Auch ein 
neuer Anhänger soll für die erforderlichen Tätigkeiten in der Gemeinde angeschafft werden. 
Hierbei ist auch eine Mischnutzung mit dem Amt Geltinger Bucht denkbar. Eine Abstimmung 
zur Finanzierung soll vorab mit dem Amt stattfinden.

Neben den erforderlich werdenden Ersatz- und Neuanschaffungen des Fuhrparks erläutert 
Herr Hänsel weitere Prozesse, bei denen Investitionen anstehen werden. Hierzu ist aufgrund 
der inzwischen enger werdenden räumlichen Kapazitäten im Gebäude eine Zwischenebene 
geplant, um Verbrauchsmaterial (Lagerware) besser und platzsparender zu verstauen.

Auch mindestens eines der beiden großen Tore (beide 20 Jahre alt und handbetrieben) 
sollte erneuert und mit einem fernbedienbaren elektrischen Antrieb versehen werden. Dies 
werde zu enormen Erleichterung und Verbesserungen bei den logistischen Prozessen im 
Betrieb (An- und Abfahrten, Rangieren vor Ort etc.) führen.

Da die Ersatzbeschaffung für den Pritschenwagen schon in der letzten Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses beraten wurde, hat der Ausschuss der Gemeindevertretung Gelting 
empfohlen, einen entsprechenden Beschluss zu fassen und 50.000 € für die Maßnahme im 
Haushalt einzuplanen. Der Bürgermeister formuliert den Beschlussvorschlag.
   
Beschluss:

Die Gemeindevertretung folgt auf der Grundlage der vorgetragenen Begründungen der 
Empfehlung aus dem Haupt- und Finanzausschuss und befürwortet die Ersatzbeschaffung 
für den Pritschenwagen des Bauhofes Gelting. 
Entsprechende Mittel in Höhe von 50.000 € sollen in den Haushalt 2023 eingestellt werden.  
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

9 . Bestätigung und Ernennung des Ortswehrführers der Freiwilligen Feuerwehr 
Stenderup
Vorlage: 2022-03GV-200

 Bürgermeister Kratz berichtet, dass sich die Mitgliederversammlung der Ortswehr Stenderup 
in ihrer Sitzung am 11.03.2022 satzungsgemäß Herrn Harald Kluge zum Ortswehrführer 
gewählt hat Der Bürgermeister liest den Beschlussvorschlag vor und bittet Harald Kluge vor 
die Versammlung zu treten. 
  
Beschluss:

   
Gemäß § 11 Abs. 3 des Brandschutzgesetzes vom 10.02.1996 stimmt die 
Gemeindevertretung der Gemeinde Gelting als Träger des Brandschutzes der Wahl von 
Harald Kluge zum Ortswehrführer der Ortswehr Stenderup zu.
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Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

10 . Bauleitplanung in der Gemeinde Gelting 
Entwicklungs- und Einbeziehungssatzung Ortsteil Stenderup gemäß § 34 
Absatz 4 Nr. 2 und 3 Baugesetzbuch (BauGB)
Aufstellungsbeschluss
Entwurfs- und Auslegungsbeschluss
Vorlage: 2022-03GV-199

 Der Bürgermeister erläutert den Sachstand. Es geht in dieser Planung um die Ergänzung 
der angrenzenden Abrundungssatzung, welche die betroffene Außenbereichsfläche nach 
§35 BauGB in den Innenbereich nach §34 BauGB mit einbezieht. Sämtliche Kosten des 
Verfahrens trägt der Vorhabenträger.
   
Beschluss:

   
1. Der Entwurf Entwicklungs- und Einbeziehungssatzung (§ 34 Absatz 4 Nr. 2 und 3 
Baugesetzbuch) Ortsteil Stenderup für das Gebiet „nördlich Stenderup (Hausnr. 9 und 11), 
ca. 150 m südwestlich der Nordstraße (B 199)" und die Begründung werden in den 
vorliegenden Fassungen gebilligt.
2. Der Entwurf des Planes und die Begründung sind gemäß § 34 Abs. 6 Baugesetzbuch 
öffentlich auszulegen und die beteiligten Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 
Belange über die Auslegung zu benachrichtigen. Zusätzlich sind der Inhalt der 
Bekanntmachung der öffentlichen Auslegung und die nach § 3 Abs. 2 S. 1 Baugesetzbuch 
auszulegenden Unterlagen ins Internet einzustellen und über den Digitalen Atlas Nord des 
Landes Schleswig-Holstein zugänglich zu machen.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 10 0 1

11 . Friedhofsfinanzierung
hier: Sachstand und Information

 Der Bürgermeister erläutert den Sachstand zum Thema Friedhofsfinanzierung und verweist 
auf eine Sitzung in der nächsten Woche am 04.07.2022, bei dem die beteiligten Gemeinden, 
die Kirche und das Amt Geltinger Bucht eine einvernehmliche Lösung herbeiführen wollen. 
Weitere Informationen hierzu folgen.
   

12 . Beratung und Beschluss über eine Beteiligung der Gemeinde Gelting an den 
Kosten für die Errichtung einer Hochwasserschutzanlage an der Geltinger Au 
zum Schutz vor (Binnen-)Hochwasser
hier: Erhöhung der Beteiligung
Vorlage: 2022-03GV-201

 Thomas Asmussen erhält das Wort als Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses, 
um den Sachstand zur Erhöhung der Baukosten für den Hochwasserschutz zu erläutern. Im 
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Rahmen der Vereinbarungen wird die Gemeinde Gelting hierbei Mehrkosten in Höhe von ca. 
79.000 € übernehmen müssen. Das entspricht einem Anteil von 30% gemäß grundlegendem 
Aufteilungsschlüssel der beteiligten Kostenträger.
   
Beschluss:

Die Gemeindevertretung Gelting ist bereit, aufgrund der aktuellen Kostenentwicklung und 
zusätzlicher notwendiger Arbeiten ihren Anteil an der Finanzierung um ca. 80.000 € 
anzuheben. Der Anteil der Gemeinde beträgt damit 500.000 € abzüglich der bereits geleisteten 
Beträge (rund 140.000 €). Der Betrag ist in einem 1. Nachtragshaushalt bereit zu stellen; einer 
überplanmäßigen Ausgabe wird zugestimmt.   
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 9 2 0

13 . Beratung und Beschluss über die Beantragung einer Tempo 30 Zone für die 
Straße Kattrott

 Bürgermeister Kratz verweist zu diesem Thema auf die Informationen von Sandra Legant 
aus dem Ordnungsamt (Schreiben vom 17.06.2022). Demnach sind die gesetzlichen 
Voraussetzungen für die gewünschte Tempo 30 Zone für die Straße Kattrott gemäß §45 
StVO nicht gegeben. Ein entsprechender Antrag an die Straßenverkehrsbehörde des 
Kreises Schleswig-Flensburg kann demnach nicht gestellt werden respektive hat keine 
Aussicht auf Erfolg. Ein Beschluss wird daher von der Gemeindevertretung nicht gefasst.
   

14 . Beratung und Beschluss über den Jahresabschluss 2021
Vorlage: 2022-03GV-196

Die Gemeindevertreter Jan-Anton Petersen und Hans-Peter Buchholz haben im Auftrag der 
Gemeinde den Jahresabschluss 2021 stichprobenhaft überprüft. Es wurden hierbei keine 
Auffälligkeiten festgestellt. Auch die außerplanmäßigen respektive Abweichenden Ausgaben 
waren ausreichend plausibel begründet. Herr Petersen berichtet, dass laut dem 
Amtskämmerer Hauke Scharf die Ergebnisrücklage derzeit bei 40,6 % liegt. 
   
Beschluss:

   
Die Gemeindevertretung Gelting beschließt den Jahresabschluss 2021 und den Lagebericht 
in der vorliegenden Fassung.
Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen werden zur Kenntnis 
genommen und genehmigt.
Um den Bestimmungen des § 25 Gemeindehaushaltsverordnung - Doppik gerecht zu werden, 
wird der Jahresüberschuss in Höhe von 363.500,98 € im Haushaltsjahr 2022 anteilig zur 
Ergebnisrücklage (177.500,98 €) und zur Allgemeinen Rücklage (185.000,00 €) gebucht.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0
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15 . Kommunalwahl - Übertragung der Aufgabe auf das Amt
Vorlage: 2022-03GV-197

 Der Bürgermeister erläutert den Sachstand. Da hierzu kein Beratungsbedarf besteht, kommt 
die Gemeindevertretung gleich zur Abstimmung.
   
Beschluss:

Die Gemeindevertretung Gelting überträgt gemäß § 13 Absatz 2 GKWG in der zur Zeit gültigen 
Fassung die übrigen Aufgaben des Gemeindewahlleiters insgesamt auf den Amtsvorsteher 
und zugleich die Aufgaben des Gemeindewahlausschusses insgesamt auf einen vom 
Amtsausschuss des Amtes Geltinger Bucht zu wählenden Wahlausschuss.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

13 11 11 0 0

16 . Einwohnerfragestunde
   Es liegt eine Anfrage vor:
Ein Einwohner möchte nochmals die Beteiligung der Gemeinde an der Kostenerhöhung beim 
Bau des Hochwasserschutzes erläutert wissen. Anhand der entsprechenden Tabelle 
erläutert der Bürgermeister gemeinsam mit Thomas Asmussen nochmals das Zahlenwerk..

17 . Verschiedenes
   Es werden folgende Angelegenheiten vorgebracht:

Marco Witt berichtet von den stark belasteten Geh- und Radwegen im Ortsbereich 
Wackerballig. Es sei hier teilweise schon zu gefährdenden Situationen mit E-Bike Nutzern 
und Fußgängern gekommen, die eher rücksichtslos unterwegs sind. Harald Kluge merkt an, 
dass hier eventuell eine Zuweisung der Flächen und eine Beschilderung hilfreich wären. 
Mehrere Gemeindevertreter berichten daraufhin, dass diese Zustände sich nicht nur auf den 
Bereich in Wackerballig beziehen, sondern allgemein im Gemeindegebiet zu verzeichnen 
sind. Auch viele Hundebesitzer führen ihre Hunde manchmal an langen Leinen, die dann 
teilweise die Radwege versperren. Ärgerlich hierbei ist es, dass einige Menschen hier 
offenbar beratungsresistent sind und zu abfälligen Bemerkungen neigen. 

Maike Thomsen hat festgestellt, dass an den Haltestellen in Lehbek und Stenderup keine 
Fahrradbügel vorhanden sind, obwohl sie dort wünschenswert und sinnvoll wären. Allgemein 
wird vermerkt, dass das auch auf andere Standorte der Gemeinde zutrifft.Eine Beschaffung 
sollte hierzu geplant werden.

Andreas Marose berichtet, dass das Volleyballnetz am Strand in Wackerballig zu nah an der 
Wassergrenze und teilweise schon im Seegras steht und versetzt werden sollte. Der Bauhof 
wird dies vor Ort prüfen und bei Bedarf ändern.

Marijkie Klawitter berichtet, dass das Umgebungslicht an der nur innen beleuchteten 
Bushaltestelle an der B199 in Lehbek nicht ausreichend ist. Es soll mit dem Eigentümer der 
Flächen geprüft werden, ob eine zusätzliche Beleuchtung installiert werden kann, um den 
Bereich dauerhaft sicherer zu gestalten.

Hans-Peter Buchholz fragt den Bürgermeister nach dem Sachstand der Gespräche zu den  
Parksituationen und Flächen in Wackerballig und Mühle Charlotte. Bürgermeister Kratz 
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berichtet, dass es hier noch keinen neuen Sachstand gibt. Die Gemeinde Nieby hat sich zur 
Situation Parkplatz Mühle Charlotte noch nicht geäußert.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 21:45 Uhr. :

Vorsitz
Boris Kratz

Bürgermeister

Protokollführung
Johannes Volpert
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